



Trabajadores del PJF extienden el paro laboral

Al considerar que no hay condiciones para regresar a su trabajo, informan que **mantendrán la protesta pacífica contra la elección de jueces al azar**

ALEHÍ SALGADO, MANUEL ESPINO Y YALINA RUIZ
 —nacion@eluniversal.com.mx

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) extenderán la suspensión de labores hasta el 18 de octubre en los tribunales colegiados y juzgados de Distrito con sede en la Ciudad de México, al considerar que “no hay condiciones para volver” a sus labores jurídicas.

Pese a que jueces y magistrados anunciaron que hoy iban a reanudar actividades, los trabajadores de la sede de San Lázaro informaron que se mantendrá la protesta pacífica “con o sin el apoyo de todos”, toda vez que sus derechos han sido vulnerados por la elección de jueces al azar.

Frente al recinto, que se encuentra encadenado y del que cuelgan lonas con consignas contra la reforma judicial, los trabajadores colocaron el nuevo aviso de suspensión de labores que anuncia la continuación del paro en los 16 Tribunales Colegiados en Materia de Trabajo, los 16 Tribunales Colegiados en Materia Civil, ambos del Primer Circuito; los dos Juzgados de Distrito del Centro Auxiliar de la Primera Región, los nueve Juzgados de Distrito en Materia de Trabajo, los 14 Juzgados de Distrito en Materia Civil y los seis Juzgados de Distrito en Materia de Extinción de Dominio con Com-

petencia en la República Mexicana Especializados en Juicios Orales Mercantiles en el Primer Circuito de la Ciudad de México.

“Por causas de fuerza mayor —manifestación pacífica por parte de los trabajadores de los órganos jurisdiccionales, con cierre total del edificio—, y con la finalidad de salvaguardar los derechos de los gobernados, se declara inhábil del dieciséis al dieciocho de octubre de 2024 (...) en el entendido de que, tratándose de asuntos urgentes, los órganos jurisdiccionales que se encuentran de guardia, conforme al calendario de guardias vigente, atenderán de manera electrónica lo que a esto corresponde. [Ante] cualquier duda en cuanto a las guardias de los órganos jurisdiccionales, precisamos que los teléfonos y correos electrónicos están disponibles en los enlaces de las páginas oficiales del Consejo de la Judicatura Federal”, se lee en el anuncio.

El martes por la noche, en diferentes sedes, trabajadores del PJF que pernóctaron frente a los edificios colocaron cadenas en las puertas para evitar que magistrados y jueces reanudaran actividades.

Desde las nueve de la mañana del miércoles, personas solicitantes de servicios llegaron al lugar con carpetas en mano para recibir atención por parte de los trabajadores del



Los trabajadores de la sede de San Lázaro informaron que se mantendrá la protesta pacífica "con o sin el apoyo de todos", pues aseguraron que sus derechos fueron vulnerados.

CJF. Así también lo hicieron en otras sedes del Consejo de la Judicatura como Insurgentes y Revolución, con el propósito de continuar sus querrelas, según informaron trabajadores de guardia pendientes de tumar asuntos.

En un sondeo realizado por EL UNIVERSAL, los solicitantes de servicios que acudieron a la sede de San Lázaro expresaron que, si bien querían ser atendidos con prioridad, confían en que la extensión del paro de labores es necesaria para man-

tener la independencia y funcionalidad del órgano de justicia.

"Los trabajadores publicaron una circular el día lunes donde decía que a lo mejor hasta hoy estaba la suspensión de días inhábiles y yo vengo a presentar un escrito para una resolución que nos notificaron en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, pero no esperaba que el paro siguiera. Yo vengo y estoy al pendiente de mi asunto, y no me molesta darme la vuelta o esperar porque la protesta viene de una causa

justa que es que los abogados de carrera no se queden sin trabajo", dijo Brenda Flores.

Por su parte, Samuel Morales, quien acudió al edificio de San Lázaro a solicitar informes y ayuda con un amparo para que su hijo no le quite un terreno, llegó a las nueve de la mañana con una carpeta de más de 50 hojas y, al enterarse de que el paro continúa, expresó su respaldo a los trabajadores.

"Nos urge un poco atender este asunto del terreno a mí y a mi esposa, pero entendemos que hay causas mayores y sabemos que en cualquier momento se puede levantar la huelga o seguir", expresó.

Al igual que como se ha hecho desde el día que empezó el paro, los juzgadores informaron que diferentes grupos de Circuitos que se encuentran de guardia son los responsables de atender a las personas que acudan a los recintos y estos asuntos serán programados para su atención particular vía electrónica o presencial. En temas graves, vinculados a derechos humanos o prisión, serán turnados de emergencia para resolverse con prioridad.

Por la tarde, cientos de trabajadores de la Judicatura se congregaron frente a la sede de Insurgentes para gritar consignas y expresar su rechazo a la elección por tómbola, aunque algunos consiguieron permanecer en el PJF. ●